

Nüch- rünsche

Das «Schwarze Schaf» malt bunte Bilder

Antonie Latscha und ihr «Raum zum Malen»



Foto: Valentin Zumsteg

Einst ist sie aus der Tschechoslowakei geflüchtet und hat in der Schweiz ein neues Leben begonnen. Hier konnte Antonie Latscha auch ihren Traum vom Malen verwirklichen.

Valentin Zumsteg

RHEINFELDEN. Ihr Lachen ist ansteckend. «Ich lache gerne und leicht», erklärt Antonie Latscha in ihrem Atelier am Theodorshofweg in Rheinfelden. Dort verbringt sie viel Zeit mit Malen. Ihre Landschaftsbilder sind farbkärtig und ausdrucksstark. «Ich will mit meinen Bildern Fröhlichkeit und Wärme transportieren. Probleme hat schon jeder selber genug», erklärt die 51-Jährige. Das Leben hat es nicht immer gut mit ihr gemeint. Geboren wurde sie in Gablonz, im Norden der ehemaligen Tschechoslowakei. Ihre Grosseltern hatten eine Fabrik für Glasperlen, sie wurden aber durch die Kommunisten enteignet. «Sie haben alles verloren.»

Studieren verboten

Auch Antonie Latscha, geborene Kobizek, hat das Regime zu spüren bekommen: «Ich habe immer gemalt und wollte seit meiner Jugend Kunst studieren, aber in der ehemaligen Tschechoslowakei war ich ein schwarzes Schaf, da meine Eltern 1968 geflüchtet sind. Darum durfte ich nicht studieren, dies sei nicht im Sinne des sozialistischen Staates, haben sie mir in einem Brief geschrieben.» Ihre Mutter ging in die Schweiz – und sie sollte eigentlich nachkommen, sobald sich die Mutter im neuen Land etabliert hatte. Doch nach der Niederschlagung des «Prager Frühlings» war eine Ausreise nicht mehr möglich. Antonie Latscha wuchs deswegen bei ihren Grosseltern auf. «Das war nicht einfach, weder für sie noch für mich.» Sie musste gegen ihren Willen Verkäuferin werden, eine andere Perspektive gestand ihr der Staat nicht zu.

1980 flüchtete sie über Jugoslawien und Italien in die Schweiz zu ihrer Mutter. «Das Leben hier war ganz anders. Ich staunte über die Fülle in den Einkaufszentren. So etwas kannten wir in der Tschechoslowakei nicht.» Eigentlich wollte sie in der Schweiz Kunst studieren, doch ihr Deutsch war noch zu wenig gut. Also begann sie als so genannte «Reinzeichnerin», denn sie musste auch Geld verdienen. Berufsbegleitend hat sie Maschinenbau studiert. Auch Web-

seite gestaltet sie selber.

NERSTAG, 9. FEBRUAR

Rainer-Müller, Zeihen,

94. Geburtstag.

Haarmann-Kräpper, Stein,

85. Geburtstag.

Jörg Rebmann, Möhlin,

70. Geburtstag.

Dinkel/Frick,

70. Geburtstag.

NERSTAG, 9. FEBRUAR

DENE HOCHZEIT: beth und Vincenzo Provenzano, Laufenburg.

Neue Fricktal-Zeitung liebt allen Jubilarien und waren recht herzlich.

nfahren gegen Staatsanwältin

CTAL. Am 17. Januar ereignete auf der Hauptstrasse zwischen Jen und Bözen ein tragischer Unfall. Eine Autofahrerin wollte einen Sattelschlepper und kommenden Opel Corsa (die gerichtet). Der Fahrer des Cor- n Mann aus Möhlin, verstarb ei- später im Spital. Bei der Unfall- sacherin handelt es sich um ei- Staatsanwältin der Staatsanwaltschaft Rheinfelden-Laufenburg. Der wird von einer aussergerichtlichen Staatsanwältin untersucht. argauer Regierungsrat hat da- sara Schrödler, stv. Leiterin der sanwaltschaft Bern-Mittelland, setzt. Die beschuldigte Aargau- Staatsanwältin wurde bei der Kol- auch verletzt. Sie ist bis auf res arbeitsunfähig. Ob sie wei- sol später aufgrund der Ergebnis- des Strafverfahrens entschie- werden. (nFZ)

Samstag
oder: Oldies Disco

RHEINFELDEN. Am Samstag, 11. Februar wird im römisch-katholischen Kirchenzentrum «Treffpunkt» in Rieden wieder die «Oldies Discobörse» durchgeführt. Ab 20 Uhr werden aus den 70-er, 80-er und 90-er Jahren gespielt. Der Eintritt kostet 5. Informations zur «Oldies Discobörse» sind neu auch im Internet zu finden. (nFZ)

www.oldies-disco.ch

Für Frieda Leggegger-Mettauer

Tierisches

© 1987 WILLI - PAYMAKERS

Für Frieda Leggegger-Mettauer



«Ein Tag ohne zu malen ist schwierig für mich. Es ist fast wie eine Sucht», erklärt Antonie Latscha. Seit 1991 wohnt sie mit ihrem Mann in Rheinfelden. Hier fühlt sie sich wohl. Einige Jahre war sie in der Feuerwehr. «Wir kommen uns hier schnell integrieren», erzählt sie. Heute ist Antonie Latscha zufrieden mit ihrem Leben. Für sie hat sich ein Traum erfüllt: «Von klein auf wollte ich Malerin werden. Jetzt bin ich 51 und lebe meinen Traum. Der Kommunismus hat leider meinen Traum vom Kunstmuseum zerstört, aber nicht meine Lust am Malen.» Das sieht man ihren Bildern an.

«Fast wie eine Sucht»
Die kreative Arbeit bedeutet ihr viel. «Ein Tag ohne zu malen ist schwierig für mich. Es ist fast wie eine Sucht.» Im Sommer hat sie eine Ausstellung in Frenkendorf. «Farbe Blau» ist das Thema. «Blau ist meine Lieblingsfarbe weil sie so vielschichtig ist.» Seit 1991 wohnt sie mit ihrem Mann in Rheinfelden. Hier fühlt sie sich wohl. Einige Jahre war sie in der Feuerwehr. «Wir kommen uns hier schnell integrieren», erzählt sie. Heute ist Antonie Latscha zufrieden mit ihrem Leben. Für sie hat sich ein Traum erfüllt: «Von klein auf wollte ich Malerin werden. Jetzt bin ich 51 und lebe meinen Traum. Der Kommunismus hat leider meinen Traum vom Kunstmuseum zerstört, aber nicht meine Lust am Malen.» Das sieht man ihren Bildern an.

www.atelier-rheinfelden.ch